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本报讯（记者 林小杰 秦越） 昨日下午，2023
国际篮球博览会篮球大讲堂在晋江国际会展中心会
议中心举行。篮球大讲堂以“聚能·聚心·聚力”为主
题，汇聚篮球相关领域领导与专家学者，分享权威观
点、篮球行业成功案例与先进经验，以及篮球热点数
据，助推篮球高质量发展。晋江市领导吴尊意出席
活动。

记者从组委会了解到，本次篮球大讲堂定位“篮球
运动发展赋能者”，聚焦提高篮球运动高质量发展与普
及篮球多元价值输出两大命题，共同构建中国篮球发
展智慧引擎，搭建政学研企互联开放交流平台。

值得一提的是，在本次篮球大讲堂上，北京体育大
学教授、博士生导师、全国政协委员、中国体育政策研
究院执行院长鲍明晓，从顶层设计与战略规划等维度，
解读篮球强国建设的核心逻辑、主要问题与未来机遇，
分享振兴中国篮球战略建议。

在主题对话环节，CBA公司、篮球数据分析专家
与篮球媒体围绕“篮球竞技核心竞争力建设”专题
展开对话，就职业联赛、青少年培养、专业人才体系
建设等热点话题，带来行业深度洞察干货，碰撞思
想火花。

2023年，“村 BA”堪称篮球领域的现象级事件。
作为特邀嘉宾，“村BA发源地”贵州省体育局二级巡
视员王圆圆带来了第一手鲜活资料，通过生动的举例，
解读大众篮球品牌建设关键成功要素。

“作为篮博会的重要品牌活动，篮球大讲堂由国际
篮球博览会组委会主办，在篮博会元年正式推出，担当

‘中国篮球能量聚集地’的内容承载与输出窗口。”国际
篮博会组委会相关工作人员告诉记者，未来，篮球大
讲堂将在三大方向重点发力，包括聚焦构建核心内容
体系，以篮球深度洞察、政策解读和数据报告为代表的
智力成果发布；携手各方共建篮球行业年度思想盛宴；
整合各方智慧赋能中国篮球高质量发展。

本次大赛共有两位评
委，一位是资深啦啦队从
业者杨舒越，另一位则是
中国男篮前球员、现任广
东宏远篮球俱乐部总经理
朱芳雨。

“虽然我是非专业啦
啦队评委，但我可以从球
员和观众的角度去解读啦
啦队，为他们发声。”昨日，
朱芳雨在接受记者采访时
说，“我喜欢的啦啦队是可
以把现场球迷的氛围带动
起来，有功底、有专业性，
如果有更多创新，那就更
好了。”

作为一名在职业生涯
收获无数荣誉的中国篮坛
名将，朱芳雨也希望通过
自己的影响力，让更多人
关注到啦啦队表演，这也
是他担任本次赛事评委的
原因之一。“啦啦队是比赛
中的重要环节，希望更多
人能通过观看啦啦队表
演，感受到比赛之外的快
乐。”朱芳雨说。

朱芳雨一共征战了
18个赛季的CBA联赛，对
晋江再熟悉不过。“福建队
的主场在晋江，做球员的
时候每年都要来这里比
赛，很是怀念。”朱芳雨说，

“晋江拥有很好的篮球群
众基础，在这里举办篮博
会非常合适。希望通过篮
博会，让更多人关注晋江
这座城市，关注福建浔兴
队。”

本报讯（记者 李诗怡）昨日，第一届全
国学生(青年)运动会(公开组)男子花剑个人赛
在广西南宁举行，代表福建厦门队出征的晋江
籍剑客蔡锦潘获得第四名。今日，蔡锦潘还将
参加男子花剑团体赛。

比赛中，蔡锦潘一路过关斩将。进入半
决赛，他的对手是来自安徽合肥队的郭一
凡。经过对决，蔡锦潘以 12∶15 惜败，无缘
金牌赛。在争夺铜牌的较量中，面对来自广
东广州队的吴泽涛，蔡锦潘开局取得 3∶0领
先。在随后的比赛中 ，两人互有往来，战况
愈发激烈。第一局比赛结束，双方以 7∶7打
平。第二局开始，在吴泽涛连得 3分的情况

下，蔡锦潘稳步追分，两人以 10∶10 再次打
平。不过，之后吴泽涛又连续得分，以 14∶
10 率先拿到赛点。危急关头，蔡锦潘不慌
不忙，限制住对手的得分势头，并成功将比
分追到 14∶14平。最后一剑，两人同时刺中
对手，裁判判定吴泽涛得分，拿下铜牌。最
终，安徽合肥队郭一凡、福建厦门队刘钦汇
分获冠亚军。

蔡锦潘出生于 2005年，来自深沪镇狮峰
社区，是福建男子花剑的后起之秀，曾入选国
家集训队。去年全国青年击剑锦标赛，蔡锦潘
勇夺男子花剑个人赛和团体赛双料冠军，并在
去年省运会中拿下甲组男子花剑个人冠军。

本报讯（记者 赖自煌）昨日，2023国际篮球博
览会在晋江国际会展中心拉开帷幕。展会现场，以“宋
元中国 海丝泉州”多彩磁灶窑为主题的展馆吸引了不
少人的目光。

“多彩磁灶窑”主题馆由磁灶文旅打造。现场设置
有“磁灶窑”文创产品展销区、“世遗+非遗”体验区等，
集中展示系列具有磁灶传统特色的茶具、手工砖雕、风
炉、滴水兽等文创产品，并提供传统陶艺体验。

千年窑火，生生不息。磁灶陶瓷是有“魂”的区域
品牌，不仅有着 1500多年的制作历史，更有着深厚的
文化底蕴。

据介绍，以2023国际篮球博览会在晋江举办为契
机，设立“多彩磁灶窑”主题馆，旨在借力展会平台，进
一步做大“磁灶陶瓷”区域品牌，助推“文旅产”深度融
合，进而赋能磁灶陶瓷产业高质量发展。

多彩磁灶窑主题馆
亮相篮博会

晋江选手蔡锦潘亮相学青会
获公开组男花个人赛第四名

聚能 聚心 聚力
篮球大讲堂开讲

只要热爱 都能上场
“中场不定式”啦啦操创新挑战赛举行

本报讯（记者 张茂霖 秦越）昨日
上午，2023国际篮球博览会配套活动——

“中场不定式”啦啦操创新挑战赛在晋江
国际会展中心A馆举行。据悉，本次赛事
为期5天，23名参赛选手分为四支战队进
行啦啦操节目编排，最后每支队伍完成一
个啦啦操表演，并将于12日进行公演。

记者现场看到，在节奏感强烈的音乐
背景下，23名参赛选手依次上台进行舞蹈
表演，尽情展示自己的特点。

“本次挑战赛打破了传统啦啦操赛
事的条条框框，打造多元化舞台。参赛
选手中有胖胖的女生，有辣妈，还有男
生，他们来自全国各地、各行各业。”中场
不定式啦啦操创新挑战赛总负责人孙琳
告诉记者。

据了解，当天，参赛选手分成“爆发力”
“感染力”“战斗力”“创新力”四支战队。篮
博会期间，国内知名编舞老师将来到现场，
根据战队的风格进行节目编排，最后每支队
伍完成一个特别的啦啦操表演，并于12日
进行公演。另外，获胜的战队将在明年的
CBA全明星赛上作为特邀嘉宾登台表演。

“本次挑战赛的主题叫‘中场不定
式’，我们没有给报名选手提任何要求，只
要热爱舞台、喜欢跳舞，就可以来参加。
相信通过这样的比赛可以给中国的啦啦
队文化融入新的元素，带来创新。”中场不
定式啦啦操创新挑战赛发起人杨舒越在
接受本报记者采访时说，“上午的比赛环
节，让我看到了参赛选手的热情和感染
力。我也看到了之前的老队友，她们现在

依然活跃在啦啦队的舞台上，让我深受感
动。”

“我从 2008年从事啦啦队相关工作
到现在，见证了一代代啦啦队的不同。现
在，我很想知道年轻一代，或者现在正在
从事啦啦队表演人员的想法。除了比赛，
这还是一个相互交流、学习的平台。”谈及
为何发起本次赛事，杨舒越如是说。

在队长竞选环节，来自广东粤剧学校
的梁敏怡成功当选“创新力”战队队长。她
告诉记者，希望可以把传统文化融入啦啦操
中。“今天现场的氛围特别好，参赛选手热情
都很高。希望在未来几天，通过自己的创
作，让更多年轻人知道、传播传统文化。”

记者了解到，在 12日的公演中，明星
教练刘畊宏将携手神秘嘉宾亮相该赛事。

朱
芳
雨
：
晋
江
非
常
适
合
举
办
篮
博
会

本
报
记
者

张
茂
霖

昨天，2023国际篮球博览会在晋江国
际会展中心开幕，强大的篮球能量在晋江
集结。中国篮协副主席徐济成现场“爆
料”，自己多次来晋江考察，还曾在多年前
托熟人买晋江生产的篮球鞋。

“这是首届篮博会，意义重大。为什
么会选择在晋江举办呢？这要从篮博会
的创意说起。”徐济成透露，其实，篮博会
早在 10 多年前就开始酝酿了，自从有了
CBA 联赛、中国男篮国家队、中国女篮国
家队后，中国篮协就在考虑举办篮博会。

那么，为何首届篮博会会落地晋江？徐

济成表示，有三个主要原因。首先，“晋江经
验”发端于晋江，同时也推动了晋江体育市
场的发展，特别是体育产品制造业的发展壮
大。其次，晋江的城市发展需要有更多如篮
博会这样的平台来拉动内需，让更多消费者
认识这座城市，“也就是说，我们不仅有产品，
城市也很美丽，是块人文宝地。”

第三个原因，徐济成认为，晋江是一
座充满活力的城市。“篮博会一定要放在
一个最有活力、对篮球最有推动力的城市
举办。经过几次考察，我们最终选择了晋
江。”徐济成说，从篮博会开幕以来各界的

反应可以看出，效果已经达到了预期。
对于晋江这座城市，徐济成直言印象非常

深刻。“我1995年来过晋江，当时还是一名跟队
的体育记者，跟着球队到安踏公司参加了一场
联欢比赛。我记得那时没有这么好的路，也没
有这么多的高楼，但是能看到晋江人干劲冲天，
处处是大干快上的场景，每个人都怀揣着梦
想。”徐济成感慨道，“现在来看，整座城市真是
梦想成真了，晋江这几年发展非常好，而且通过
不断发展，打下了非常好的基础。”

“当年，我还花了 100 块钱，托八一队
的熟人买了一双晋江生产的篮球鞋。现

在，晋江的球鞋已经走向国际，全世界众多
优秀的篮球运动员都穿来自晋江的篮球
鞋，而且，晋江的篮球产品也有力地支持了
中国篮球事业和竞赛的发展。”徐济成说，
就如2008年北京奥运会、2022年北京冬奥
会，晋江本土品牌的身影随处可见，占据着
越来越重要的地位。

对于今后篮博会的发展，徐济成表
示，“我们希望能够在晋江这片热土，创
造出一个中国篮球的‘新高地’和‘新平
台’，正如篮博会的主题——晋江篮球
城，天下英雄会。”

中国篮协副主席徐济成“爆料”

当年曾托熟人买晋江篮球鞋
本报记者 林小杰 秦越

本报讯（记者 林小杰）经过 3天的休整，
昨日，福建浔兴股份男篮客场挑战四川金强队。
在上半场落后的情况下，福建浔兴股份男篮在下
半场吹响反攻号角，打出一波波进攻高潮，最终，
他们以140∶129逆转对手。值得一提的是，福建
浔兴股份男篮本场比赛狂轰 25记三分球，打平
CBA历史纪录。

比赛开始，双方大打对攻。主场作战的四川
金强队很快取得两位数领先。不过，福建浔兴股
份男篮很快补足弹药，约瑟夫·杨连得 10分，强
势回应。第一节比赛结束，福建浔兴股份男篮落
后对手7分。

次节，福建浔兴股份男篮本土新星曾凌

铉表现出色。在球队被对手拉开比分时，他
里突外投连得 5 分，帮助球队“止血”。在球
队找到进攻节奏，强势追分的过程中，曾凌铉
化身得分奇兵，凭借火热的手感连续投进两
记三分球，帮助球队在上半场将分差缩小至 2
分。

下半场比赛，曾凌铉底角突射冷箭，三分
球稳稳命中。随后，约瑟夫·杨突破反篮得分，
又助攻队友梅克底线起跳双手暴扣。关键时
刻，梅克内外开花连得五分。得益于“双外援”
阵容，福建浔兴股份男篮在第三节将比分反
超，以 103∶96领先四川金强队。

取得领先后，福建浔兴股份男篮并没有停

下脚步，他们在客场下起了“三分雨”。杰曼弧
顶撤步三分打进，李江淮外线三分开火，两人连
续投中多记三分球，将分差拉开到两位数。最
终，福建浔兴股份男篮以 140∶129大胜四川金
强队。

本场比赛，福建浔兴股份男篮共投进 25记
三分球，打平了由上海男篮和北控男篮共同保持
的CBA历史纪录。杰曼和曾凌铉是球队此役的

“三分球大户”，其中，杰曼得到 40分 10次助攻，
单场三分球命中 7个；曾凌铉得到 20分，命中 6
个三分球。此外，约瑟夫·杨得到27分6个篮板8
次助攻，邹阳得到 13分 5个篮板，陈林坚得到 12
分6个篮板。

福建浔兴队客场大胜四川金强队

25记三分 打平CBA历史纪录

中国篮协副主席徐济成在国际篮博会现场。

关注2023国际篮球博览会
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